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長沼町総合振興計画審議会（第長沼町総合振興計画審議会（第長沼町総合振興計画審議会（第長沼町総合振興計画審議会（第２２２２回）議事概要回）議事概要回）議事概要回）議事概要    

開催日時：平成 28 年１月 18 日（月）9:00～11:00 

開催場所：長沼町役場３階  第１・２・３会議室    

 

 

【出席者】【出席者】【出席者】【出席者】    

＜審議会委員＞14 名 

安田会長、十河副会長、池内委員、西城委員、高瀬委員、仲野委員、西島委員、服部委員、

廣田委員、藤本委員、細川委員、松村委員、水野委員、森下委員 

 

＜長沼町役場＞ 

戸川町長 

＜長沼町役場総務政策課＞ 

山科課長、粟野課長補佐、猪口主幹、高橋係長、小林係長、和田主任、馬場主事、 

鎌田主事 

 

【議事概要】【議事概要】【議事概要】【議事概要】    

１．開会１．開会１．開会１．開会 

山科課長山科課長山科課長山科課長 

定刻となりましたので、これより長沼町総合振興計画審議会を始めます。 

安田会長よりご挨拶をいただきます。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 今日は２回目の長沼町総合振興計画審議会ということで、ご多用の中お集まりいただき

ありがとうございます。前回の審議会以降、秋に「長沼町人口ビジョン」および「長沼町

まち・ひと・しごと総合戦略」の策定がなされ、私と十河副会長も委員として参加させて

いただいたところです。 

人口減を食い止め町を活性化させるための方策として、移住・定住促進のための方策な

どを平成 27 年度から 31 年度までの５年間の数値目標とともに定めています。「お試し暮ら

し」や「空き家・空き地対策」等、今回の審議会における後期基本計画の案にも含まれて

います。 

今日は、審議会から部会とそれぞれ継続して議論がなされますが、皆様の闊達な議論が

なされることを期待申し上げ、開会の挨拶と致します。よろしくお願いします。 

 

２．議事次第２．議事次第２．議事次第２．議事次第 

（１）第５期長沼町総合振興計画・後期基本計画の（１）第５期長沼町総合振興計画・後期基本計画の（１）第５期長沼町総合振興計画・後期基本計画の（１）第５期長沼町総合振興計画・後期基本計画の諮問諮問諮問諮問についてについてについてについて 
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山科課長山科課長山科課長山科課長 

ありがとうございます。それでは諮問に当たり、長沼町長 戸川雅光よりひと言ご挨拶申

し上げます。 

 

戸川町長戸川町長戸川町長戸川町長 

委員の皆様には、本日は早朝からまたお忙しい中御出席を賜り、心から厚く御礼申し上

げます。 

現在、長沼町では「第５期長沼町総合振興計画」におきまして、平成 23 年度からの 10

年間において目指す姿を「ひと・緑がかがやく 田園と交流のまち」と掲げ、「安全に安心

して暮らせるまち」、「自然環境と調和したまち」、「来てみたい・住んでみたいまち」を目

指し、各施策に取り組んでいるところです。 

本日の審議会および部会においては、私どもより平成 28 年度からの５カ年の後期基本計

画の原案につきまして、皆様へ諮問という形でお示ししたいと思います。 

第５期長沼町総合振興計画により目指す姿などの基本的な方向性は継続しつつ、前期の

５カ年における情勢の変化や、新たな課題なども踏まえ、見直しを行っております。 

また、安田会長からもお話がありましたとおり、昨年 10 月に策定しました「まち・ひと・

しごと総合戦略」との整合も図っているところです。 

本日の部会においては、関係各課より、課長や課長補佐も出席させていただきます。踏

み込んだ内容についても、しっかりと議論させていただくとともに、計画案ならびに今後

の施策に生かしてまいりたいと考えております。 

委員の皆様には、ぜひ率直な御意見・御提案をいただくことをお願いしますとともに、

本町のより良いまちづくりの実現につなげていくことができればと期待しております。何

とぞよろしくお願い申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

 

山科山科山科山科課長課長課長課長 

それでは、これより諮問書の交付を行います。安田会長におかれましては、ご起立をお

願い致します。 

 

（戸川町長から、安田会長へ諮問 （資料２）） 

 

山山山山科科科科課長課長課長課長 

ありがとうございます。なお、町長はこの後の公務が控えておりますため、ここで退席

させていただきます。 

 

（戸川町長退席） 

 



- 3 - 

 

山科課長山科課長山科課長山科課長 

それでは、この後は安田会長が議長となり進行となります。お願い致します。 

 

（（（（２２２２）部会長の選出について）部会長の選出について）部会長の選出について）部会長の選出について 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

それでは議事に入ります。 

先ほど、第５期長沼町総合振興計画・後期基本計画について諮問をいただいたところで

すが、これより審議に入る前に部会長の選出を行います。部会長の選出に当たっては、互

選にて行いたいと思います。いかがでしょうか。意見ございましたらお願いします。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 無し。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 なければ事務局から何か案があればいただこうと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 異議無し。 

 

山科課長山科課長山科課長山科課長 

 それでは、事務局案としまして、福祉部会長に高瀬明光委員、産業部会長に池内昌之委

員、教育部会長に水野正一委員をお願いしたいと考えておりますが、いかがでしょうか。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 ただいま事務局から提案がありましたが、皆様この案に賛同いただけますでしょうか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 賛同します。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 皆様から賛同をいただいたということで、それでは部会長のお三方については今後とも

よろしくお願いいたします。 

 

（３）長沼町総合振興計画・後期基本計画（案）について（３）長沼町総合振興計画・後期基本計画（案）について（３）長沼町総合振興計画・後期基本計画（案）について（３）長沼町総合振興計画・後期基本計画（案）について 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 事務局より説明をお願いします。 
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（資料４に基づき、事務局より説明） 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 ただ今、計画の概要について説明いただきました。部会における審議に入る前に、担当

部会またそれ以外の分野も含め、何かあれば御意見いただければと思います。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 無し。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 特に無ければ、これより部会での審議に移りたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 異議無し。 

 

（４）部会（第１回）の開催について（４）部会（第１回）の開催について（４）部会（第１回）の開催について（４）部会（第１回）の開催について 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 それではこれから部会の審議を行います。 

 

（会場準備の後、福祉・産業・教育の各部会に分かれて約１時間にわたり審議。 

※詳細については、各部会の議事概要を参照。） 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 それでは部会における審議の結果について、各部会長より簡単に報告をお願い致します。 

 

高瀬部会長高瀬部会長高瀬部会長高瀬部会長 

 福祉部会から発表させていただきます。 

限られた時間の中で膨大な資料を検討するということで大変でしたが、意見というより

は記載内容についての質疑が多くありました。 

 ペット条例について、高齢者の交通安全について、消防体制について、ゴミの不法投棄

について、町立病院の取組、病床数、介護の病床および整形外科の診療体制について、介

護老人保健施設について、保育園の定員について、児童館について、チャイルドシート助

成について、認知症初期集中支援チームについて、ジェネリック医薬品について、国民健

康保険の都道府県化について、国民年金の加入について等が話題となりました。  

また、要望として、町の活性化と定住支援および外へのアピールのため、子育て支援の
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まちというのを目指してはどうか、との意見もありました。 

 

池内部会長池内部会長池内部会長池内部会長 

 産業部会です。限られた時間の中で意見をとりまとめるということで大変でしたが、計

画案には記載が見られないがこのような点はどうか、と３点ほど意見がありました。 

 １点目は、移住定住の関係です。外から町に移住定住されるということは歓迎すべきこ

となのですが、一般の方、新規就農者の方等、来られる方によって部署ごとに窓口が一元

化されていないため、折角来られた方が困惑しているということから、庁舎内における窓

口の一本化を図っていただけないか、との意見が出ました。 

 ２点目は、第５章第５節の雇用の確保・安定についてです。遊休地および工業用地の調

査を行うという記載がありますが、実際工業用地については前回も記載がありましたが、

それほど進展が無いということで、近年は、工業用地へ誘致するのもよいが、頭脳の流入

と言いますか、計画案にも記載がありますが SOHO いわゆるスモールオフィスホームオフ

ィスなど、全国的にも推進している町が沢山あるということで、是非このような考えに則

り計画を立ててはいただけないものか、という意見も出ました。 

 ３点目は、指定管理施設の関係です。町内には既に指定管理されている施設が多くあり

ます。主に経費節減の観点から指定管理者制度を導入されたのではと思いますが、少しず

つ円熟味も増してきていることから、沢山の人が訪れるそれら施設を町の PR の施設と捉え、

町の商業発展などの観点から、ぜひともそこで町の紹介というか PR することにお金を有効

に使ってはどうかという意見が出ました。 

以上３点です。よろしくお願いいたします。 

 

水野部会長水野部会長水野部会長水野部会長 

 教育部会です。第６章第１節から第５節までしか審議ができませんでした。 

 委員の皆様から、現状についてどのようになっているか、という話が多く出ました。 

 第６章第２節の家庭教育の部分ですが、母親だけでなく父親も、という文言については、

少し文言を変えてはどうか、との意見が出ました。 

 また、小学校の統廃合について、教育委員会から現状について説明がありました。 

 それから、旧北長沼中学校および旧南長沼中学校の統廃合後どのように活用していくか

については、今のところ具体化されていませんが、町内には他にも子ども達が遊べるよう

なきれいな公園などが沢山あることから、それらを含めて町の公共施設の利活用を十分に

考えていただきたい、という意見が出ました。 

 第６章第４節の高等学校に対する支援についてですが、町民の皆様に早く長沼高校の現

状を知っていただくべきではないか、という意見が出ました。どうしても長沼町の立地条

件から、札幌市、北広島市、恵庭市、岩見沢市などの高校に進学する生徒が増えているよ

うで、せっかく町内に高校があるのに町内から進学する生徒が減ってきているのではない
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かということで、特色ある学校づくりも大切だが、それ以上に、町民の皆様に長沼高校が

今このような状況であるということを知っていただくことが大切ではないか、という意見

が出ました。 

 今回審議できなかった部分については次回また審議したい、とのことで今のところ以上

のような意見が出ておりました。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 ありがとうございます。ただいま各部会長から報告をいただいたところですが、その上

で皆様から意見がありましたらお願い致します。 

 

水野部会長水野部会長水野部会長水野部会長 

 現在、地域おこし協力隊として本町に来られている方は、町への移住に関わっていただ

いているのでしょうか。 

 

猪口猪口猪口猪口主幹主幹主幹主幹 

 現在１名を移住・定住への支援ということで採用しております。 

３大都市圏や札幌圏など都市部から農村部への移住・定住の促進ということで経費につ

いては国の支援もありますが、町の人口を増やすという目的と併せ、町の課題に柔軟に対

応してもらえる方を募集しております。一昨日と昨日も東京で全国市町村が集まる募集イ

ベントが行われ、本町からも参加し、募集活動を行ってきました。 

そのような形で少しでも移住・定住につながる施策を、ということで推進しているとこ

ろです。 

 

水野部会長水野部会長水野部会長水野部会長 

 移住・定住に特に関わりはなくても良いのですが、その方からこの会議において関連し

て何か提言があれば、ぜひ町外から来られた方の意見として出して頂きたいと思いますが

どうでしょうか。 

 

猪口猪口猪口猪口主幹主幹主幹主幹 

 承知しました。それでは、次回審議会開催の際に外の目から見た意見ということで何か

あれば、ぜひ提言をいただきたいと思います。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 次回の審議会において、そのような機会を設けて話をお聞かせ願いたい、その中で委員

からまた気がついた点があれば意見として出したい、という要望と受け止めていますが、

よろしいでしょうか。 
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猪口猪口猪口猪口主幹主幹主幹主幹 

 承知しました。対応させていただきます。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 他に何かありませんか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 無し。 

 

（（（（５５５５））））その他その他その他その他 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 それでは事務局の方から「その他」ということで、今後のスケジュールについて説明が

あるとのことですので、お願いします。 

 

（事務局より、資料５に基づき説明） 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 今後のスケジュールについて説明がありましたが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 異議無し。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 それでは、今後の日程調整については事務局の方でよろしくお願いいたします。 

全体をとおして皆様から何かありますか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 無し。 

 

安田会長安田会長安田会長安田会長 

 それでは、これにて閉会ということでよろしいでしょうか。 

 

出席委員出席委員出席委員出席委員 

 異議無し。 
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安田会長安田会長安田会長安田会長 

今日はお忙しい中、出席をいただきありがとうございました。 

 これをもちまして、第２回長沼町総合振興計画審議会を終了します。 


